
Retrouvez les dernières actus
de GAELIS tous les mois !

Retrouvez-nous sur  notre s i te  www.gael is . f r  ou sur  notre Instagram @gael is_ lyon

Newsletter
MENSUELLE

5ème édition - Avril 2023



SOMMAIRESOMMAIRE

II- Village Associatif  

IV- Nos evenements 

A. AgônE 
B. Los Palmos

III- Collecte AGORAe

A. Week-end de Formation & d'innovation pédagogique
B. Week-end de Formation
C. Sors De Ta Piaule - Session 3

5

6

6

8

I- Nos universites ont un nouveau Vice-President Etudiant !
A. Qu'est-ce qu'une Vice-Présidence Etudiante ?
B. Interview du nouveau VPE de l'Université Claude Bernard Lyon 1

3

VI- Bienvenue aux nouvelles associations etudiantes dans notre reseau ! , ,

V- Reforme des BOURSES ! 7,

, ,

,

, ,



3

I- Nos universites ont un nouveau Vice-President Etudiant !

Pour bien comprendre l’importance d’une VPE, il faut
définir ses rôles et ses missions. Pour chaque université de
Lyon nous pouvons retrouver 2 VPE, qui sont aujourd'hui
toutes réélues.. Ces VPE sont considéré.e.s comme les
représentant.e.s de l’ensemble des étudiant.e.s de
l’université auprès de la présidence, c'est-à-dire plus de 48
000 (Lyon 1), 28 000 (Lyon 2) ou encore 27 000 (Lyon 3)
étudiant.e.s. Cela fait des VPE les principaux porte-parole
des étudiant.e.s au sein de l’université. Elles sont d’ailleurs
comprises au sein de la gouvernance de l’université au
même titre que la ou le président.e. 

,

A. Qu’est ce qu’une vice-présidence étudiante (VPE) ?A. Qu’est ce qu’une vice-présidence étudiante (VPE) ?  

B. Interview du vice-président étudiant de l’UniversitéB. Interview du vice-président étudiant de l’Université
Claude Bernard Lyon 1Claude Bernard Lyon 1

Ainsi les Vice-Présidences Étudiantes ont un devoir de représentativité et elles sont surtout
sollicitées à de nombreuses reprises pour donner l’avis des étudiant.e.s à travers les divers
conseils et réunions. Une VPE est donc importante car c’est un moyen très puissant pour
faire entendre la voix des étudiant.e.s, elles sont écoutées et peuvent faire avancer les choses
pour la cause étudiante. 

"Bonjour à tous et toutes, BURTIN Michael, étudiant en
1ère année de Master en Santé Publique sur Lyon-Est, je
suis le nouveau vice-président étudiant du conseil
académique de Lyon1.” 

Qu’est ce que cela représente pour toi d’être VPE ?

“C’est un honneur pour moi de pouvoir porter la voix des
étudiant.e.s au plus près de l’équipe de gouvernance de
Lyon I. Étant anciennement président de la commission
de vie étudiante au sein de l’UFR Biosciences, c’est
également un plaisir de pouvoir continuer mon travail
dans la représentation et la défense des étudiant.e.s. Bien
que de nombreux défis sont à venir, grâce à Tom, VPE CA,
et une équipe d’élu.e.s BTC motivée, je suis totalement
confiant d’en le fait de parvenir à les surmonter.”

Michael BURTIN  
Vice-Président Etudiant du Conseil

Académique de l'UCBL1
Michael.burtin@univ-lyon1.fr

,
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Quels sont tes projets pour ton mandat ?

“Mon premier axe porte sur « l’accessibilité ». Lyon I contribue beaucoup à la vie étudiante, et
il est toujours possible de trouver de nouveaux axes d’améliorations, mais il faut d’abord
s’assurer que tous les étudiant.e.s aient correctement accès aux services et dispositifs offerts
par l’université avant d’avancer plus loin. Je pense surtout aux campus ou sites délocalisés
qui ne bénéficient pas de la même facilité d’accès aux services ou de la même qualité des
infrastructures que sur les sites principaux comme la Doua ou Rockefeller.
Ensuite, je tiens également à redonner la voix aux étudiant.e.s. M’assurer que ce soit pour
des difficultés ou des projets, chaque étudiant.e puisse trouver facilement à qui s’adresser.
En ce qui me concerne, je m’engage bien entendu à rester totalement à l’écoute pour
n’importe quel étudiant.e.”

GAELIS revendique donc désormais 6 VPE sur les 8 du territoire de Lyon et
Bourg en Bresse. 

Tom OGIER 
Vice-Président Etudiant du Conseil

d’administration de l’UCBL1 
tom.ogier@etu.univ-lyon1.fr

Théotime ARNOULD
Vice-Président Etudiant du Conseil

Académique de l'ULL2
théotime.arnould@univ-lyon2.fr

Quentin LAURISSE
Vice-Président Etudiant du Conseil

d’Administration de l'ULL2
quentin.laurisse@univ-lyon2.fr

Marie LAVOIGNAT
Vice-Président Etudiante du Conseil
d’Administration du CROUS de Lyon

marie.lavoignat@gaelis.fr

Yo Han PARK
Vice-Président Etudiant du Conseil

d’Administration de l'Université de Lyon 
yohan.park@gaelis.fr

Michael BURTIN  
Vice-Président Etudiant du Conseil

Académique de l'UCBL1
michael.burtin@univ-lyon1.fr



Le Village Associatif de GAELIS a fait son grand retour le 1er Avril 2023 ! C’est LE samedi de
l’année où les associations et élu.e.s du réseau de GAELIS se regroupent et tiennent divers
stands pour récolter des fonds sur la place de la République pour une association caritative. 

C’est dans la bonne humeur et avec beaucoup de motivation que les associations et élu.e.s
étudiant.e.s ont tenu des stands pour récolter de l’argent. Sur le Village, il y avait des stands
alimentaires (churros, panini…), des boissons (bubble tea, chocolat chaud…) mais aussi des
animations (maquillage, pêche au canard…) 

Les chooréthons ont été une animation phare de la journée et ont beaucoup plu aux
passant.e.s ! Nous avons fait plusieurs chorégraphies emblématiques de nos associations en
nous déplaçant de la place de la République à la place Bellecour �

Nous sommes ravi.e.s d’avoir collaboré avec ACS pour cette édition du Village
Associatif !
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II. Le Village Associatif (VA) 

Cette année l’association choisie était
Association les Chiens du Silence
(ACS) qui a pour objectif de former
des chiens d’assistance auditive à
destination de personnes
malentendantes ! Ces animaux,
longuement formés, représentent un
soutien et un grand gain d’autonomie
pour les bénéficiaires. �

Durant cette chouette journée, nous avons récolté environ 2000€ qui permettront à ACS
de mener à bien de nombreux projets. Cela leur a permis d’avoir de la visibilité en
présentant leur association au grand public. Ils ont également tenu un stand de
sensibilisation à la surdité.�



Un partage d'expériences et réflexions autour de situations problématiques en formation
Un échange sur les moyens de motiver les formateurices à tester des formations hors de
leur zone de confort.
Un travail de refonte et d'organisation de notre organisation interne.

Le weekend du 15 et 16 avril nous avons eu l'occasion de nous retrouver pour ceux qui le
souhaitaient dans le cadre du WEFIP. Nous avons pu faire : 

Nous avons évoqué l'idée d'ajouter des personnes référentes sur chaque sujet de formation
(des "experts") lors du recensement de début de mandat. Ces référent.e.s seraient en charge
de rédiger une fiche technique par formation, (ou vérifieraient que la fiche technique ne
contient pas d'erreur). Ces fiches techniques pourraient servir de base pour la construction
de formation pour tous.tes les formateurices. Les référent.e.s seraient aussi des personnes
qui pourraient répondre aux questions d'autres formateurices qui veulent  former sur des
sujets dont ils n'ont pas l'habitude. 

Moments de discussion divers autour de la formation, un jeu autour de la représentation
étudiante a été créé par un petit groupe, une discussion autour de sujets de formation de
représentation étudiante et une construction de nouvelles formations, voilà tout ce qui
résume ce week-end, riche en pédagogie ! 

6

III- Collecte 
Le week-end du 14 avril, les AGORAé de GAELIS ont pu participer à la troisième collecte
Franprix organisée par le réseau ANDES (Association nationale des épiceries solidaires) sur
l’année 2022-2023. 

Chaque année, l’ANDES organise trois collectes en partenariat avec l’enseigne Franprix, pour
l’ensemble des épiceries solidaires faisant partie de son réseau. 

Sur les 3 collectes de l’ANDES en partenariat avec des magasins Franprix de Lyon, les
AGORAé ont récolté plus de 500 kilos de dons. 

Ces dons ont pu aider plus de 250 étudiant.e.s en précarité.

IV- Nos evenements
A. Un Week End de Formation & d'Innovation PédagogiqueA. Un Week End de Formation & d'Innovation Pédagogique

,,

B. Week end de FormationB. Week end de Formation  
Le week-end du 28 au 30 avril se déroulait notre dernier WEF, le Ninten’WEF! Comme le
premier, celui-ci s’est déroulé à Tence où nous avons pu accueillir environ 190 participant.e.s
pour un week-end riche en formation, en cohésion et en émotions

"Notre réseau a pu se retrouver aussi autour d’activités, et nous espérons que celles-ci vous
ont plu. Il s’agissait de notre dernier WEF, et nous sommes ravi.e.s de vous avoir retrouvé
pour cet avant-dernier événement de notre mandat. " - Pôle Projet



V- Reforme des BOURSES ! 
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Le 29 mars, à 14h, Sylvie Retailleau, ministre de l'Enseignement Supérieur et de la
Recherche a fait une conférence de presse annonçant les contours de la réforme des
bourses sur critère sociaux que l'on attend depuis le 1er quinquennat de Mr Le Président
Macron. 

Voici les annonces, à la rentrée 2023 : 
- 1/2 milliards d'euros va financer cette réforme. 
- 35 000 nouveaux.elles étudiant.e.s pourront être boursier.ère.s. 
- 140 000 étudiant.e.s passeront à un échelon supérieur. 
- L'ensemble des bourses sera revalorisé d'au moins 37€/mois sur 10 mois. 
- L'effet de seuil sera partiellement gommé.
- Gel du repas à 1€ pour les boursier.ère.s et les étudiant.e.s précaires en faisant la demande. 
- Gel du loyer des logements CROUS. 

Tout ceci n'est que le début de la réforme ! De nouvelles annonces sont prévues pour
juin/juillet !

Il reste du travail notamment auprès de la Région Auvergne Rhône Alpes et des
parlementaires pour que la réforme soit celle que nous voulons. 

La dernière session Sors De Ta Piaule du mandat a eu lieu du 24 au 28 avril ! ✨

C’est plus de 200 étudiant.e.s qui ont pu participer à des activités autour du thème « prends
soin de toi et de ta santé »  GRATUITEMENT😍

Les activités proposées étaient très variées, allant de cours de sophrologie à un atelier
d’aromathérapie. Merci à toutes les associations qui se sont investies dans ce chouette
projet  !

C. Sors De Ta Piaule - Session 3C. Sors De Ta Piaule - Session 3



Adhérer à GAELIS c'est bénéficier de différents services et formations que la fédération
propose, mais aussi et surtout pour défendre les droits des étudiant.e.s de leur filière et de
leur université. C'est partager les valeurs de respect, de partage et de bienveillance et oeuvrer
à nos côtés dans des actions concrètes menées par et pour les étudiant.e.s dans le but
d’améliorer la vie estudiantine et permettre à tou.te.s de s’épanouir associativement et
scolairement dans un cadre sain et bienveillant.
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A. AgônEA. AgônE

Depuis l’assemblée générale du 18 avril, par vote de ses membres adhérents, GAELIS compte
deux nouvelles associations dans son réseau : AgônE et le BDE LOS PALMOS

AgônE est une association qui offre une
plateforme pour les étudiant.e.s passionné.e.s par
l'art de l'éloquence, qui souhaitent développer
leurs compétences en débat et en improvisation.

B. BDE Los PalmosB. BDE Los Palmos

VI- Bienvenue aux nouvelles associations etudiantes dans notre reseau ! 

L'objectif principal d’AgônE est de préparer concrètement des étudiant.e.s à la vie active
(entretien d'embauche, examen, prise de parole) et ce quel que soit leur niveau, leur
expérience ou leur langue maternelle.

Le BDE LOS PALMOS est une association étudiante qui vient tout
juste d’être créée cette année. Il s’agit surtout de la création de la
toute première et seule association étudiante en pédicurie
podologie à Lyon. En effet cette formation est également très
récente à Lyon, cela fera à la fin de cette année scolaire seulement
4 ans qu’elle existe.

, ,
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Coordination : Quentin LAURISSE (VP en charge de la Coordination et du Suivi des élu.e.s à GAELIS)
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Pisaneschi, Quentin LAURISSE. 


